

練馬区立光が丘四季の香小学校

# 学校だより



<3月号>

令和7年2月28日  
TEL 03-3977-2711  
校長 繁田 幸江  
第173号

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子  
HP <https://www.nerima-ky.ed.jp/shikinokaori-e/>

## 夢に向かって ～ 6年生 箏体験を通して ～

校長 繁田 幸江

校庭の白梅にメジロが遊び、桜の蕾が日に日に膨らんでいます。今年度も保護者の皆様、地域の皆様には、本校の教育活動に深い御理解と御協力を賜りましたことを心より感謝申し上げます。

先日、6年生が箏体験をしました。光が丘四季の香小学校では、4年前から箏指導者の増淵喜子先生に、音楽クラブの指導や箏体験の出前授業をしていただいています。増淵先生は、現在76歳。子供たちの人数分の文化箏、手作りの教材などを自家用車に詰め込んで、自らハンドルを握って学校までいらっしゃいます。授業は、プリントで箏の歴史や楽器の各部分の名前などの説明から始まります。「箏は、龍に見立てられています。」と話す、子供たちの関心はぐっと高まります。そして、いよいよ「さくらさくら」を弾いてみます。子供たちは、最初つまびきで、箏の繊細な音色に驚きます。楽譜は、子供たちが分かりやすいように算用数字で書かれています。箏にも音階が数字で書かれていますので、すぐに練習に入ることができました。また、一人一面ずつ箏が用意されているので、子供たちの集中が途切れることはありませんでした。

練習の合間に、増淵先生は、いろいろな話をしてくださいます。「小学校3年生の時に母さんが亡くなり、その悲しさを紛らわせるために箏を始めたこと」「子供たちに日本の箏の楽しさや素晴らしさを伝えるために、たくさんの学校を回って教えていること」「箏の演奏を通して日本の音楽の良さを世界に伝えてほしいこと」などです。6年生は、箏を体験するだけでなく、夢に向かって行動している先生の姿から、夢の実現のために大切なことを学んだのではないのでしょうか。

授業の終わりには、子供たちの奏でる箏の音色が一つになって教室中に響き渡りました。この体験を忘れずに、自分の夢に向かって一歩ずつ歩んでほしいと思います。

### ～6年生の感想から～

- 先生が弾いた「さくらさくら」の幻想曲があんなに近くで見られることがないので良かったです。左手も使って右手を細かくゆらしながら演奏するのが、本当に良かったです。また先生の演奏を聴きたいです。
- 箏を弾くのが得意ではなかったのですが、弾いてみたらけっこう弾くことができたので嬉しかったです。箏の歴史が長いと知り、そんな伝統的な楽器を弾くことができて良かったです。



3月 行事予定			授業時間						相談室
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	土								
2	日								
3	月	全校朝会 委員会 (6校時)	4	5	5	5	6	6	☆
4	火	安全指導 5時間授業	5	5	5	5	5	5	
5	水	大縄大会 卒業式会場設営	5	5	5	5	5	5	○
6	木	5時間授業	5	5	5	5	5	5	
7	金	5時間授業	5	5	5	5	5	5	☆
8	土								
9	日								
10	月	全校朝会 清掃週間	4	5	5	5	5	5	☆
11	火		5	5	6	6	6	6	
12	水		5	5	5	5	5	5	○
13	木		5	5	5	5	5	5	
14	金		5	5	5	5	5	5	○
15	土								
16	日								
17	月	全校朝会	4	5	5	5	5	5	☆
18	火		5	5	6	6	6	6	
19	水		5	5	5	5	5	5	
20	木	春分の日							
21	金	給食終 卒業式会場設営	4	4	4	4	5	4	○
22	土								
23	日								
24	月	修了式 卒業式予行	2	2	2	2	4	4	
25	火	卒業式 (5、6年のみ参加)					4	4	
26	水	春季休業日始							
27	木								
28	金								
29	土								
30	日								
31	月								

春季休業日 3月26日(水)  
~4月6日(日)

【お願い】

3月中に転出が決まりましたら、  
すぐに学校へご連絡をください。

☆スクールカウンセラー相談日 ○心のふれあい相談員相談日

3月の生活目標  
身のまわりをきれいにしよう

現学年の登校日数は15日(6年生は16日)となりました。児童は学年末に向けて、教室や廊下、下駄箱など、各学級の分担場所を「清掃週間」で普段よりも念入りに掃除します。また、一年間自分が使った机や椅子をきれいにし、次の学年に渡せるようにします。凶工や音楽で使ったもの、道具箱を順次持ち帰ります。新学年で気持ちよく使うために、中身の確かめや補充をするよう、ご家庭でも声掛けをお願いいたします。

学校公開・道徳授業地区公開講座

2月8日(土)に道徳地区公開講座を実施しました。今年度は「親切・思いやり」「規則の尊重」「公正・公平・社会正義」を重点項目とし、相手の立場で物事を考える大切さや、きまりの意義について学習しました。今回学習したことを、普段の学校生活や地域で過ごすときに生かしてほしいと思います。

保育園交流(1年)

2月18日(火)にあかねの森保育園の年長児と交流をしました。小学校クイズを出したり、ランドセルを背負わせてあげたりと、1年生として、小学校のことを優しく教えました。また、鍵盤ハーモニカや縄跳び、昔遊びなどできるようになったことを披露しました。

入学当初の自分を思い出し、園児にどんなことを教えたいか、体験させたいかをよく考え、実行委員を中心に準備を進めてきました。

当日は、お兄さんお姉さんとして自信をもって教えたり、話を聞いてあげたりする姿に成長を感じました。

6年生を送る会

2月21日(金)に6年生を送る会をしました。1~5年生は6年生のために歌やダンス、クイズなどの出し物を準備しました。下級生からの心のこもったプレゼントに6年生はとても喜んでいました。そして6年生は「彼らが海賊」の合奏をしました。最高学年らしい演奏に自然とアンコールが沸き上がりました。卒業まであと1か月、6年生にとって素敵な思い出が、また一つ増えたのではないかと感じました。

同日の午後、5年生主催で5、6年生お別れスポーツ大会を実施しました。1組と2組に分かれて勝負し、楽しく活動しました。

<お知らせ>

1年3組担任の横内京子教諭が、2月16日に出産されました。心よりお祝い申し上げます。

4月当初の予定

- 7日(月) 始業式・入学式
- 8日(火) 給食始(2~6年)
- 9日(水) 保護者会(3・4年)
- 10日(木) 保護者会(2・6年)  
練習給食始(1年)
- 14日(月) 通常給食始(1年)
- 15日(火) 保護者会(1・5年)

4月7日(月) 始業式

- ・8時15分までに登校
- ・校庭でクラス分けの名簿を配布、新しいクラスで並びます。
- ・下校時刻は、9時10分頃です。(新2年生、新6年生は、その後入学式に参加します。下校時刻は、11時頃になります。)